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本报讯（记者任利）昨日，本报报道了年

过八旬的张先生夫妇想请个做饭的保姆的求

助，20多名市民打来电话应征。另外，还有一

位薛女士打来电话说，也想通过本报寻找到

一位帮忙看护一岁小孩的保姆。

昨日，本报报道张先生夫妇想请保姆的

求助信息后，20多名市民来电应征。今年43

岁的韩女士说，她的住处离革新中街很近，以

前也有过保姆的经验，最近一直闲居在家，看

到报道后，想去试试。“并不是看重赚多少钱，

只是希望有个事干，另外也是相信都市报的

报道。”

报名者中不少都是像韩女士这样的有过

保姆经验的女士，有两位还表示自己以前曾

在食堂、饭店工作，做的饭菜比较可口，也懂

得如何合理安排老人的饮食。

昨日16时，记者将这些市民的联系方式

转告张先生夫妇。两位老人称，会和他们一一

取得联系，以便早日找到一位合心意的保姆。

另外，市民薛女士昨日打进来电话说，也

想通过本报寻找到一位能看护小孩的保姆。

薛女士家住东三教新村小区，有个一岁多的

女儿，夫妻俩白天工作比较忙，所以她想找到

一位只在白天帮忙看护孩子的保姆。薛女士

说，她的要求比较简单，有经验，有爱心，年龄

40多岁的妇女即可。能在市区居住最好，这

样保姆晚上回家比较方便。

如果你对此感兴趣，可以拨打本报热线
电话88620000。

对于快递涨价一事，消费者

和网店的反映如何？昨日，记者

随机采访了身边的几位朋友，大

家均表示很关心涨价的问题，但

不会对自己造成影响。卢女士认

为，如果快递公司都涨价了，她就

选择那家服务最好的，反正都是

一样的价格。“价格和服务，我感

觉更看重服务吧。”甄女士则认

为，快递费上涨的话，商家可能会

对包邮的商品提高价格，以后网

购时会仔细进行比对。几位受访

者均表示，可以接受涨价，但快递

公司的服务也要跟上去，不能价

格涨了，服务依然滞后。

记者也在某网购平台联系了

几家小型网店。这些网店的工作

人员均表示，不会因快递费上涨

受到影响，也不会让消费者产生

顾虑。一家售卖服装的网店工作

人员称，与他们合作的快递公司

有很多家，他们肯定选择价格最

低的合作。所以尽管听到涨价的

消息，但目前还没有什么顾虑。

对于此次涨价，不少业内人

士在接受采访时表示，国内的快

递行业目前处于价格普遍偏低的

状态，涨价也是势在必行。如果

想真正增强市场竞争力，仅靠单

纯地提价并不是长久之计，最重

要的就是提高服务质量，做出具

有差异化和高附加值的产品。

根据国家邮政局发布的最

新数据，今年 1 月到 8 月，全国快

递 服 务 企 业 业 务 量 累 计 完 成

237.9亿件，同比增长30.2%；业务

收入累计完成 2976.9 亿元，同比

增长27%。

本报记者 马南
市民孙先生3年前开过一家公司，不到一

年便将公司注销了。最近半个多月，他忽然频

频接到各种推销电话，“这些推销员都是上来

就提我原来公司的名字，然后问我是否需要代

做会计或是抵押贷款等。现在这些推销电话

越来越多，我一天就要接到七八个，严重影响

了我的生活和工作。”10月12日，孙先生气愤

地说。

据孙先生介绍，他在 3 年前开了一家公

司，因为经营不善，一直亏损，开了不到一年，

他就将公司正式注销了。“我以为一切都结束

了，没想到最近这段时间，这个公司却给我带

来很多麻烦。”

孙先生说，半个多月前，他突然接到一个

电话。“对方一上来就说出了我以前那个公司

的名字，然后问我是否需要抵押贷款。”孙先生

拒绝之后，还觉得有几分纳闷，“公司已经注销

两年了，怎么现在还有人打来电话询问？”

没想到这只是开始。孙先生说，从此以

后，他接到的推销电话越来越多。“现在我每天

会接到七八个推销的电话，都是上来就提我公

司的名字，然后问我是不是需要代做会计或者

抵押贷款等。”推销电话越来越多，严重影响了

孙先生的正常生活。“有时候我中午正在午休，

突然就有电话打来，一接就是推销电话。”

更令孙先生郁闷的是，他现在已经有了其

他工作，不想其他同事知道自己曾经开过公

司。“这些推销电话都问我是不是那家公司的

负责人，我特别担心会被周围的同事听到。现

在每次手机一响，我就得到办公室外面接电

话，生怕是推销电话。”

这种情况持续了半个月，孙先生又气愤又

奇怪，不知道为什么两年前开过的公司，信息

却在这个时候泄露了出去。“我在网上搜了一

下我以前那个公司的名字，果然发现了问题。

原来一些商务网站将我的资料挂在了他们的

网页上，公司名称、负责人姓名、联系方式等重

要信息都挂在上面。”孙先生立即与这些网站

联系，要求对方将公司信息彻底从网站删除。

“经过我与各个网站的交涉，各种资料终

于删除干净了。希望那些烦人的推销电话也

不会再骚扰我。”孙先生说，他也想提醒其他开

公司的市民，现在网上各种信息乱飞，一定要

查一下自己的信息有没有泄露。
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“双11”前夕，国内快递业似乎迎来了新一轮的涨价潮。10月10日

和11日中通和韵达相继宣布涨价，引起了众多关注。不过，昨日记者

走访这两家快递公司在石家庄市的多个网点了解到，各网点目前均未

调价。此外，顺丰、申通、圆通等其他快递公司的工作人员也表示，目前

没有接到涨价的通知或者暂不考虑调价。

本报记者 任利

昨日，关于中通和韵达两家

快递调价的消息在网络上持续刷

屏。10 月 10 日，中通快递在官

网、官方微博均发布了关于调整

快递价格的告客户书称，今年以

来快递业受运输成本增加等多

种因素影响，中通快递集团经综

合考虑，决定从即日起调整快递

价格，具体情况请咨询当地服务

网点。韵达速递也于 10 月 11 日

发布了告客户书，称即日起对快

件价格进行调整，具体请咨询韵

达全国当地网点。“双 11”之前，

两家快递调价的消息引起了各方

关注。

针对这一消息，记者昨日走

访中通和韵达两家快递公司在石

家庄的多个网点，得到的答复都

是目前寄件价格仍与以前一样。

一家中通网点称，目前尚未接到

总部的调价通知，所以依旧按照

原有价格执行，如果联系业务员

的话，根据货物的情况还可能优

惠一些。

记者走访的3个韵达网点，只

有一家表示已接到了总部通知，

但三个网点均表示目前按照以往

价格执行。自称接到通知的网点

工作人员称，调价应该是在“双

11”的时候，最近一段时间不会

涨。还有一个网点的工作人员

说，是否涨价最后也不一定。

那么，其他快递公司会涨价

吗？昨日，记者也分别联系了顺

丰、申通、圆通等多家快递公司。

顺丰快递石家庄分公司相关人员

称，他们目前尚未接到涨价通

知。申通、圆通的工作人员则称，

目前暂不考虑。有消息称圆通或

许会接棒中通、韵达，成为第三家

涨价的公司，但截至记者发稿前，

未在圆通官网看到有关调价的官

方消息。

对于中通、韵达两家快递相

继涨价的原因，一位快递行业的

从业人员称，主要是今年以来快

递业受到运输成本、人工成本以

及原材料成本上涨等多方面影

响，但行业增速相较去年却明显

降低。调整快递费用成为必然趋

势，也是最有效的调控手段。

记者了解到，中通和韵达提

到的“原材料价格上涨”因素，

主要是指纸箱价格。据了解，

制作快递纸箱的瓦楞纸价格涨

了近一倍。9 月以来，纸价上涨

趋势仍旧不止。每年“双 11”都

是纸箱需求高峰期，价格可能

还会上涨。

有业内人士指出，在以加盟

模式为主的“三通一达”等快递公

司，真正的运费并非由公司总部

统一定价，而是由各个加盟网点

自己决定。所以到底会不会涨

价，很多都是各个网点根据自己

的情况来操作。

调查 石市网点仍按原价执行

业界 其他公司称暂不考虑涨价

客户 价格上涨，服务也该跟上

《两位八旬老人想找个做饭的保姆》追踪

20多位市民来电应征

两年前注销的公司
引来一堆推销电话


